

PIDEN ARREGLO DE DAÑOS DEL CICLON

Julio 5 de 1945

50 Barcos sin Reparar en Batabanó. 300 Vecinos en Casas de "Vara en Tierra"

Hace tres semanas se celebró en Batabanó una asamblea conjunta en la que participaron representativos de todas las clases y corporaciones municipales, para pedir al Gobierno que reanudase las obras de reparación de los daños ocasionados por el ciclón que azotó a la isla el pasado año.

En dicha asamblea se designó una Comisión, encargada de realizar las gestiones pertinentes para que el poder central atendiera la unánime petición de Batabanó. Y como, en el tiempo transcurrido y pese a los esfuerzos realizados, nada se ha logrado, los miembros de la mencionada Comisión, para expresar su protesta y al par dejar constancia de su labor, nos han remitido las siguientes declaraciones:

"Pese a las múltiples gestiones que ha venido realizando la Comisión designada en la magna reunión celebrada por el Conjunto de Gremios, Asociaciones, Comerciantes y en General las Clases Vivas de Batabanó, hace tres semanas, con el fin de que el Gobierno reanude las obras de reparación de los daños causados por el ciclón de octubre pasado en los barcos que se encuentran hace ocho meses dañados o hundidos y las casas con sus dueños viviendo en la intemperie, se ha hecho caso omiso a las justas peticiones, que hace todo un pueblo necesitado, votándose por el Consejo de Ministros una gran cantidad de créditos que creemos necesarios al país, pero no con la urgencia que necesitan los 300 damnificados de Batabanó que están viviendo en miserables casas de "vara entierra" y los 50 barcos que se encuentran hundidos o sin reparar.

Para estas atenciones el Congreso dictó y el Presidente sancionó una Ley otorgando un crédito de \$5.000.000.00, más \$900.000.00 que generosamente el pueblo entero de Cuba puso a la disposición de la Comisión de Rehabilitación. El Tesoro de la República se encuentra en estado de satisfacer esos compromisos como se comprueba con los partes del Ministerio de Hacienda y la gran cantidad de créditos que se votan. ¿Qué es lo que impide la reanudación de las obras de reparación de los damnificados del ciclón? ¿Es acaso que se quiere hacer política con la miseria y las necesidades de los humildes?

En la Convención de los Obreros Marítimos de Cuba se planteó cívicamente por el Comité de Batabanó esta situación siendo aprobada una moción al Presidente de la República con el fin de que resolviese este gran problema y en la reunión de los Alcaldes y Gobernadores se solicitó también ayuda del gobierno para los damnificados, obteniéndose la llamada por respuesta. Además se les adeudan a los obreros y calafates y carpinteros más de \$4.000.00 sin que por este motivo se les pueda pagar a pesar de que están sufriendo desempleo y necesidades. La paciencia de trabajadores, clases, comerciantes y organizaciones de Batabanó se va agotando tras una lucha estéril de más de tres meses.

Julio 5 de 1945.

POR LA COMISION: Manuel Priegues, Florentino Cortés y R. Ramírez Orellana, Concejales del Ayuntamiento de Batabanó.

Manuel Priegues

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA